
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 25.03.2021 

  

Top 1 - Eröffnung der Versammlung  

Die Jahreshauptversammlung wird per Zoom Konferenz durchgeführt. Gunnar Rieck stellt 

die Kommunikationsregeln vor und es wird ein System für Abstimmungen festgelegt, das 

berücksichtigt, wenn mehr als eine Person über eine angemeldeter E-Mail Adresse 

teilnehmen.  

Um 19.56 Uhr sind alle Fragen geklärt und Stefan Hanke eröffnet die Versammlung. 

  

Top 2 – Ehrungen und Nachruf  

Stefan Hanke präsentiert die Jubilare und hebt besonders unsere neues Ehrenmitglied 

Roswitha Knopf und unsere Jubilare für 75 Jahre Mitgliedschaft hervor.   

Top 3 - Formalia  

Die Einladung zu dieser Versammlung erfolgte über einen Aushang im Vereinsheim, per E-

Mail an die Spartenleiter, mit der Bitte um Weiterleitung, auf der Internetseite und im 

Newsletter, der im Februar versendet wurde. Es sind 40 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend. Teilnehmerliste siehe Anlage. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 

  

Top 4 - Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

  

Top 5 - Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

Ab jetzt sind 41 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Das Protokoll wird bei 1 Enthaltung 

und 40 Ja-Stimmen genehmigt. 

  

Top 6 - Bericht des Vorstandes mit Aussprache  

Stefan Hanke berichtet von seinen Gesprächen mit der Stadt Kiel, der Tag des Sports wird 

nicht in gewohnter Form stattfinden, sobald der Sportbetrieb wieder aufgenommen werden 

kann soll es eine Werbekampagne der Stadt Kiel und dem Sportverband Kiel geben -der 

Verein wird hierfür vom Sportverband angeschrieben, Interessierte können bei der 

Geschäftsstelle melden. Entgegen dem Trend bei anderen Vereinen konnten wir im Jahr 

2020 (Stichtag jeweils der 01. Januar) einen Anstieg von 6 Mitgliedern erreichen. Er dankt 

allen Spartenleiter:innen und Mitglieder:innen, das sie dem Verein die Treue gehalten haben 

und in so vielen Sparten so engagiert alternative Angebote kreiert wurden, um so viel 

kreative Wege gefunden wurden, die sportlichen und sozialen Angebote aufrecht zu 

erhalten. 



Weiterhin berichtet er von den Renovierungsfortschritten im Vereinsheim, das ja wegen der 

Pandemie nicht von den Vereinsmitgliedern genutzt werden kann. In der Schießzeit wurde 

das Sitzungszimmer in einen Schulungs- und Konferenzraum mit ausreichend Steckdosen 

und einem Beamer und Whiteboard umgebaut. Im vorderen Flurbereich wurde die 

Holzdecke entfernt und ein neues Beleuchtungssystem eingebaut. Außerdem wurden alle 

Türen und Wände neu gestrichen. Ein neuer Fußbodenbelag für den Flur und das 

Sitzungszimmer werden in einem nächsten Bauabschnitt verlegt.  

Im Jahr 2020 konnten wir mit neben einem Bildungsträger regelmäßig   

Eigentümerversammlungen und die Johanniter als Mieter gewinnen. Derzeit wird das 

Vereinsheim fast täglich von den Johannitern für erste-Hilfe-Lehrgänge genutzt.     

Zum Bericht des Vorstandes werden keine Rückfragen gestellt. 

 

Top 7 – Jahresabschluss 2020 

Tobias Gross erläutert den Jahresabschluss 2020. Das Gesamtergebnis beträgt      

+2.210,97 €, das sind gut 1.000,00 € mehr als geplant. Damit ist der Sport-Teil des Vereins 

das erste Mal seit sehr vielen Jahren in der Bestandsrechnung im Plus. Das gute Ergebnis 

ist jedoch nur möglich gewesen, weil für den Wirtschaftsbetrieb des Vereinsheims Corona-

Hilfen gezahlt wurden und viele Sparten ihre Überschüsse nicht zurückgestellt, sondern dem 

Gesamtverein zur Verfügung gestellt haben. Der Hauptkostenpunkt bleibt das Vereinsheim.  

Als Anlage die Ergebnisrechnung für 2020 

 

Top 8 - Bericht der Kassenprüfung 

Antje Piekuszewski verliest den Bericht der Kassenprüfer des Vereins, vom Zeltlager ist 

leider kein Kassenprüfer anwesend. Es gibt keine Beanstandungen. Sie empfehlen die 

Entlastung des Vorstandes.  

 

Top 9 - Entlastung des Vorstandes  

Antje Piekuszewski beantragt die Entlastung. Der Vorstand wird mit 38 Ja-Stimmen und 3 

Enthaltungen entlastet. 

  

Top 10 - Wahlen  

Ab jetzt sind nur noch 40 stimmberechtigte Mitglieder anwesend 

a) 2.Vorsitzende/in 

Christoph Pech erklärt sich bereit weiter zu machen. Auf Nachfrage an die Anwesenden 

stehen keine weiteren Kandidaten zur Wahl. Er wird mit 2 Enthaltung und 38 Ja-Stimmen 

gewählt. 

Christoph Pech nimmt die Wahl an. 

b) Kassenwart/in 



Tobias Gross erklärt sich bereit, weiter zu machen. Auf Nachfrage an die Anwesenden 

stehen keine weiteren Kandidaten zur Wahl. Er wird mit 1 Enthaltung, 1 Gegenstimme und 

38 Ja-Stimmen gewählt. 

Tobias Gross nimmt die Wahl an. 

c) Revisoren 

Freya Jöhnk war letztes Jahr für ein Jahr nachgewählt worden und scheidet als 

Kassenprüfer aus. Sie ist jedoch bereit sich für weitere 3 Jahre zur Wahl zu stellen. Es 

stellen sich keine weiteren Mitglieder zur Wahl.  

Sie wird mit 2 Enthaltungen und 38 Ja- Stimmen gewählt. 

Freya Jöhnk nimmt die Wahl an. 

 

Top 11 - Bestätigungen 

Die Bestätigungen 

 a) des Jugendwartes Gunnar Rieck  

 b) der Mitglieder des Zeltlagerausschusses laut Liste 

 c) der Spartenleiter/innen laut Vereinszeitung  

erfolgte en Block einstimmig.  

 

. 

Top 12 - Haushaltsplan 2021 mit Beschlussfassung 

Tobias Gross erläutert die Haushaltsplanung 2021, sie wurde an die Maßnahmen durch 

Covid-19 bedingte Einschränkungen angepasst und enthält auch bereits die zugesagten 

Corona-Hilfen. Es wird mit einem Minus in Höhe von 359,84 € gerechnet.  

Als Anlage: Planung 2021 

Die Annahme des Haushaltsplanes für 2021 erfolgt mit 39 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung. 

 

Top 13 -  Anträge 

Es liegt ein Antrag des Zeltlagers vor. 

Birgit Kock stellt die Planung des Zeltlagers vor, das sogenannte Sanihaus zu renovieren 

und aufzustocken. Die Baugenehmigungen dafür sind bereits erteilt. Da das Eigenkapital 

(ca. 40.000 €) und die Zuschüsse (Kreis Plön, Stadt Kiel, Land Schleswig-Holstein in 

Höhe von maximal XXX €) für den Umbau nicht ausreichen, wird ein Kredit benötigt. Da 

weder die genaue Höhe der Baukosten noch der Zuschüsse zum jetzigen Zeitpunkt 

feststehen bitte sie die Kreditaufnahme in Höhe von ca. 100.000 € zu genehmigen. Der 

Kredit wird alleine aus Einnahmen des Zeltlagers zurückgezahlt. 

Die Mitgliederversammlung genehmigt die Kreditaufnahme mit 39 Ja-Stimmen und 1 

Enthaltung. 

 

Top 14 – Ausblick Termine 



Eric Joppien stellt die neue Craftfit-Anlage des Vereins vor, sie soll für alle Vereinsmitglieder 

zur Verfügung stehen. Da noch neue Geräte benötigt werden haben sie eine Crowdfunding-

Aktion, die vom DOSB unterstützt wird ins Leben gerufen. Eric bittet alle Mitglieder sich an 

der Spendenaktion zu beteiligen. Der Link lautet http://www.fairplaid.org/ftadler und ist noch 

bis zum 24.04.2021 geöffnet.  

 

Marius Skroce (Rugby/Prävention) berichtet, dass die geplanten Fortbildungen im Jahr 2020 

nur teilweise umgesetzt werden konnte, da nicht alle Angebote zur Verfügung standen. 

Mit Alina Stieler wird eine Teilnehmerin der Präventionsgruppe des Vereins im Laufe des 

Jahres 2021 nicht mehr zur Verfügung stehen. Für die weitere Arbeit wird zur paritätischen 

Besetzung der Gruppe eine Frau gesucht, die sich einbringen möchte. 

Wer Interesse an der Zusammenarbeit hat und sich informieren möchte ist eingeladen sich 

mit Alina Stieler 0174 2070928, Franziska v. Poser 0176 42068025, Marius Skroce 01578 

9082831 oder Tobias Richter 0178 1304718 in Verbindung zu setzen. 

 

Stefan Hanke schließt sie Versammlung um 21.22 Uhr und dankt den Mitgliedern für die 

Mitarbeit. 

Kiel, den 26.03.2021  

Stefan Hanke                                          Birgit Kock  

1.Vorsitzender                                           Protokollführerin   

http://www.fairplaid.org/ftadler

